

小笠原  
信之著

ペンの自由を買いて

伝説の記者・須田禪

新年早々の新聞業界は「かの何十年」という記事で、その歴史が恒例だ。『温故知新』なるも『温故創新』は古きを温め、新しきを創造する二つ掛けた『東京新聞』元日から限ら、一〇一〇年は安保改定

(No. 2828 p.6)  
廻形證人 2010/3/5

面講和を主張したのである。

新聞人・須田換（一九〇九—七三）を最も眞似化したとの出来事だが、区報のジャーナリストとして知られる桐生悠々が「いま、わればはなんぞ」と言つたのがジャーナリズムの転左としたことに共通するのでないか。本書はその彼を一筋に追いついてゐる。昭和天皇などり

昭和  
を伝えたい」という著者の思  
いが伝わる。

## 昭和を生き抜いた新聞人の生き様

## 半世紀のジャーナリズムの衰退に強い問題意識を投げかける

鈴木雄雅

る大学に新聞学科を設けた  
小野秀雄の口指す一つでも  
あつたからだ。新聞学を修  
めた者がジャーナリストに  
なるのはもちろんだが、教  
師という道もある――とな  
っては小野の真意は分から  
ないが、日々の仕事（ジャ  
ーナリズム活動、教育活動）  
が未来を育むという共通点  
を持つと信じていたのでは

■おがさわら・のぶゆき  
氏はフリージャーナリスト。北海道大学卒。著書に「医療現場は今」「アインス近現代史読本」「壇のなかの民主主義」ほか。  
一九四七(昭和22)年生。

か五十年の節目である。  
一九六〇年、岸信介内閣  
における日米安全保障条約  
改定に反対する運動は日本  
国内を騒乱の渦に巻き込んだ

て「お」などに不本意な時代  
であつたと言われる昭和を  
生き抜いた新聞人の生き様

60  
と  
46半  
978

いようがない。故郷の女学生教員で終わる人物でなかつた。

そして、須田ジャーナリズムが開花する（第4章政

## ベンの 自由を 貫いて

伝説の記者・須田慎一  
小笠原信之

新聞が死んだ  
年安保から半世紀  
どう乗り越えるか？

46判・303頁・2625円  
　　緑風出版  
978-4-8461-0913-4

ないか。

ないか。  
話を戻そう。いつたんは  
決別したはずの朝日から推

される形で、須田が新聞人として再出発したのは運命としか言いようがない。故郷の女学校教員で終わる人物でなかつた。